

GENTE NUEVA

Redacción y Admón.
p. de la Libertad

SEMANARIO INDEPENDIENTE
ORGANO DE LA JUVENTUD

Precio, al mes
475 céntos

AL LECTOR

Sin recurrir a tópicos, más o menos sinceros, vamos—lector—a exponerte nuestro programa, para que sepas quienes son y a qué vinieron a la vida estas hojas.

Desgraciadamente, hemos tenido, los que no somos viejos, un lamentable noviciado en la vida. Nuestro noviciado ha sido el infunio; sin duda a esto se debe que sintamos aletear en el fondo de nuestro espíritu una generosa y bendita rebeldía.

Ser espectadores impassibles asistir con indiferencia de ánimo a la derrota de estas ciudades tan amadas, nos parece monstruoso e indigno de unas juventudes que no pueden justificarse alegando ignorancia del problema, porque al iniciar sus marchas por la vida, ésta les emplazó poniendo ante sus ojos con descarnada y abrumadora realidad, toda la trascendencia de la cuestión a resolver.

No se sospeche que hicimos nacer esta publicación para lugar de pasiones mezquinas. En nuestro programa no tienen ni tendrán cabida los egotismos reprehensibles. Nos apartan de ellos arraigadas convicciones y experiencias que, si todavía mozas, son lo bastante intensas para empujarnos por rutas de más luz.

No queremos ser motivo que dé paso a rencillas y enconos; ni un solo minuto entraremos a ese campo tristísimo que se llama política menuda. Nuestro plano está más elevado. Desde él, cobijados por el pabellón de Berja y los pueblos que en su torno agrupara el destino, iremos laborando siempre animados; iremos con firmeza, de paladines a la lid que hace falta. La región necesaria de sus juventudes; y nosotros, dando a la vida estas hojas volanderas, hemos creído escuchar su llamada e iniciarnos en el camino de la renovación.

No ignoramos que han de pretender cortar nuestro avance, los rancios prejuicios y los torpes intereses que arraigaron a la sombra del indiferentismo de la quietud, de la ceguera... pero esto no nos arredra; porque cuando la bandera que se alza es la que nosotros, sin flibieza, alzamos, el corazón se hace

más recto y los sacrificios parecen galardones.

Berja y sus pueblos es nuestra única consigna. Hacer espléndidas sus horas, levantar su espíritu, intensificar su civismo, ofrecerle horizontes, abrir cauces de luz y trocar su desmayo en vigilia generadora de prosperidades: es el afán de los que hoy, limpios de culpa, inauguran su historia ciudadana con este desbordamiento de amor que se llama GENTE NUEVA.

Y no tememos al fracaso. Bien sabemos que es, demasiado amplia nuestra empresa; que cuando a las fuerzas podamos allegar parecerán pequeños porque el enemigo se hizo gigante a fuerza de abandono... Mas esto nos prestará braveza. Conocemos la intensidad del mal; sabe nos que el camino está sembrado de rémoras y obstáculos; pero contamos con el brío de nuestra sangre moza, con el momento actual vivimos esos momentos generosos de la vida, en que la audacia, la fe plena y el ánimo, ponen su oro a nuestro servicio.

LA REDACCION.

Al aparecer GENTE NUEVA saluda cordialmente a las autoridades, juventudes, colegas y público de esta región. A todos ofrece sinceramente sus columnas, a todos los suplicantes de los buenos ideales y de todos espera protección y consejo.

Saludo del Párroco

Deseoso de corresponder al ruego cariñoso de GENTE NUEVA que solicita unas líneas para el primer número de su semanario sin tiempo para hacer un artículo periodístico, reciban los jóvenes que dedican sus hermosos entusiasmos a obra tan meritoria, mi «saludo afectuoso», trabajen con aliento, y procuren: 1.º Declarar la «guerra» al error. En GENTE NUEVA no deben circular ideas erróneas, por que estas, como las

monedas falsas, deben retirarse de la pública circulación.

2.º «Respeten» a las personas. Con los involuntariamente equivocados tengan compasión. 3.º «Caridad» en todo y con todos; esta es la Reina de las virtudes divinas y sociales cuando falte todo en el mundo, ella nos acompañará para que eternamente amemos a Dios.

Obrando así GENTE NUEVA tendrá la estima de todos y el aplauso de jóvenes y de viejos.

F. DE LA CHICA

Nueva orientación

Un grupo de buenas voluntades, un puñado de almas blancas se unen, y al influjo bienhechor de ideas redentoras, fundan un periódico.

Esto dicho así, escuetamente parece un hecho sencillo, y no; es algo más, es un hecho más trascendental. Tiene casi atisbos de una evolución espiritual de esta juventud; es algo así como el renacer de una bella idealidad en la que fueran unidos dos pensamientos; uno de errocar para siempre la leyenda de las juventudes viciosas, cursis y pedantes y otro señalar el nuevo derrotero de esta otra juventud estudiantil, culta y caballeresca.

Naturalmente que la empresa es árdua y no ha menester de encomios.

Estos torneos literarios donde se templan las almas para el ejercicio del bien, tienen un mucho de provechoso.

Forjar el espíritu para saber interpretar las bellezas de la vida; modelar el alma para la concepción de grandes obras; ejercitar el gusto artístico para repeler lo chico y deleznable, lo mezquino y lo feo; enseñar el entendimiento, educar la voluntad, amar, en fin, todo lo bueno y en bellas páginas exponerlo en la bendita hoja del periódico y del libro, sin odios ni rencores, sin vicios ni maldades, sin el interés mezquino del oro. ¡Oh que sublime obral!